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Assemblea Generale degli iscritti per l’approvazione del Bilancio di previsione  

dell’anno 2025 dell’Ordine Provinciale dei Consulenti del Lavoro di Genova 

 

Relazione programmatica del Presidente al Bilancio di previsione dell’anno 2025 

 
Gentilissime Colleghe e Colleghi benvenuti all’Assemblea Generale degli iscritti per 
l’approvazione del Bilancio di previsione per l’anno 2025, ritualmente convocata ai sensi 
degli artt. 14 e 18 della L. 12/79 dell’art. 14 del Regolamento di Funzionamento Consigli 
provinciali approvato dal Consiglio Nazionale con delibera n. 290 del 25 gennaio 2023, 
tramite invio per posta elettronica certificata a tutti gli iscritti all’Albo. 
Mi appresto, quindi, ad illustrarvi la Relazione programmatica al Bilancio di previsione 
dell’anno 2025, approvato dal Consiglio Provinciale con delibera del 19 novembre 2024. 
La relazione è redatta a corollario degli altri documenti a Voi sottoposti per l’approvazione 
del Bilancio di previsione dell’anno 2025. 
In primo luogo, è doveroso ringraziare i Consiglieri e tutti i Colleghi che si sono resi 
disponibili a far parte degli organismi di Categoria, quali, il Collegio dei Revisori dei Conti, il 
Collegio Territoriale di Disciplina, la Commissione di Certificazione e le Commissioni 
Consiliari costituite presso l’Ordine. 
Con questa mia relazione, vorrei illustrarvi brevemente le linee programmatiche dell’attività 
che il Consiglio Provinciale sarà chiamato a svolgere nell’anno 2025. 
 
La sede del Consiglio Provinciale 
Nel corso dell’anno 2024 sono stati completati i lavori di ristrutturazione e adeguamento della 
nostra nuova sede sita in Piazza della Vittoria 12/14 e terminate le spese per l’acquisto dei 
mobili e delle attrezzature. 
Nel bilancio di previsione dell’anno 2025, quindi, è prevista una riduzione pari a € 40.150,00 
complessivi, relativamente alle “Spese per l’acquisto di beni di consumo e servizi” e 
“Acquisizione di immobilizzazioni tecniche” 
 
Tenuta dell’Albo dei Consulenti di Genova 

Nell’ultima sessione dell’Esame di Stato, su un totale di 19 candidati per tutta la Regione, in 
11 hanno superato la prova scritta, le prove orali sono programmate per la mattina del 2 
dicembre e per il 4 dicembre. 
Auspichiamo che tutti gli 11 candidati superino la prova orale e si iscrivano all’Ordine, 
invertendo la tendenza degli ultimi anni per cui i candidati che hanno superato gli esami, poi 
non si sono iscritti. 
È necessario favorire l’ingresso dei giovani sia come praticanti sia come professionisti, per 
rafforzare numericamente la categoria e garantire la sostenibilità del nostro Ente di 
Previdenza. 
 
Vigilanza per la tutela del titolo professionale 
Per l’anno 2024, praticamente, tutti i colleghi hanno adempiuto all’obbligo di pagamento 
della quota annuale di iscrizione, infatti, al 31 ottobre 2024 il 97% degli iscritti era in regola 
con il pagamento. 



Anche per l’anno 2025 il Consiglio Provinciale continuerà a svolgere la propria attività di 
vigilanza e controllo per la riscossione delle quote correnti e il recupero coattivo di quelle 
precedenti. 
 
Designa i rappresentanti dei C.d.L. presso commissioni 
L’attività del Consiglio è portata avanti anche attraverso le Commissioni Consiliari che sono 
coordinate dai Consiglieri delegati, per l’anno 2025 continueranno le iniziative per 
promuovere e consolidare l’immagine dei Consulenti del Lavoro. 
Università 
La collega Marina Ferretti, in qualità di consigliere delegato ai rapporti con l’Università, con 
l’inizio del nuovo anno accademico, ha ripreso i contatti al fine di programmare per il 
corrente anno gli incontri di presentazione della professione presso le facoltà di 
Giurisprudenza, Economia e Scienze Politiche. 
Inoltre, finalmente, nel 2025 sarà sottoscritta la Convenzione con l’Università che consente di 
svolgere 6 mesi di praticantato prima del conseguimento della laurea. 
Pari opportunità 
I colleghi Manuela Zaccaria, Michele Tixi e Simona Saitta sono i componenti della 
commissione interprovinciale, costituita con il Consiglio Provinciale di Savona, e partecipano 
al tavolo permanente regionale sulla certificazione di genere nelle imprese, e nel 2025 saranno 
coinvolti alle iniziative promosse dal nostro Consiglio Nazionale. 
Progetto Scuole 
Per il 2025 Manuela Zaccaria, che coordina, insieme alla Collega Paola Martinucci, l’attività 
delle colleghe e dei colleghi che partecipano al “Progetto scuole”, in collaborazione con 
l’Associazione Giovani Consulenti del Lavoro, continuerà gli incontri presso gli istituti 
superiori per promuovere la legalità e la sicurezza nei luoghi di lavoro anche attraverso il 
progetto “GenL” e il gioco interattivo ad esso collegato. 
Rapporti con le Istituzioni e gli Enti  
Il Consiglio Provinciale è stato chiamato a partecipare a diversi tavoli, presso la Prefettura di 
Genova per la firma dei protocolli per la prevenzione e protezione dai rischi correlati alle 
condizioni di microclima negli ambienti di lavoro e per individuare le misure più efficaci per 
il contrasto del caporalato e dello sfruttamento lavorativo, presso il Comune siamo presenti, 
con la collega Zaccaria e il Collega Boccellato, al Tavolo comunale del Lavoro, che si 
riunisce ogni mese coordinato dall’assessore Mario Mascia, e abbiamo sottoscritto il 
Protocollo d’intesa sulle pari opportunità con l’assessore Francesca Corso. 
Inoltre, con il Comune di Genova sottoscriveremo anche il “Protocollo d’intesa in tema di 
smart working e di flessibilizzazione degli orari”, con cui attraverso forme mirate e coordinate 
di flessibilità nella gestione delle prestazioni lavorative, si cerca di mitigare l’effetto che avrà 
sulla mobilità cittadina l’apertura di numerosi cantieri, in esecuzione dei progetti destinati a 
migliorare il sistema viabilistico genovese. 
Anche nel 2025 continuerà, quindi, l’attività del Consiglio in questi ambiti per aumentare la 
visibilità della categoria e affermare la sua centralità nel mondo del lavoro. 
 
Miglioramento e perfezionamento degli iscritti 

Nel corso del 2025 il Consiglio Provinciale continuerà a organizzare eventi formativi, tutti 
gratuiti, per consentire ai colleghi di conseguire la Formazione Continua Obbligatoria prevista 
dal nostro ordinamento professionale. 
Al fine di un opportuno contenimento delle spese e per utilizzare al meglio l’aula di 
formazione presso la sede e le attrezzature di cui ci siamo dotati, gli eventi organizzati dal 
Consiglio Provinciale saranno in forma mista, cioè in presenza fino al limite di capienza della 
sala e per il resto con collegamento in webinar con tracciamento della presenza, ai fini 
dell’attribuzione dei crediti formativi. 
Nel corso dell’anno saranno organizzati anche eventi in presenza, certamente, per le 
assemblee di approvazione del bilancio e per gli auguri di Natale, nelle altre occasioni 
cercando sponsorizzazioni per l’utilizzo delle sale e la presenza degli eventuali relatori 
esterni. 



Per quanto riguarda gli eventi in presenza, ricordo che nel caso in cui non sia possibile 
partecipare è necessario disdire la prenotazione per dare la possibilità ad altri colleghi di 
presenziare all’evento, purtroppo, in alcuni casi a fronte di convegni “sold out” le presenze 
effettive sono state di gran lunga inferiori. 
Per il mese di dicembre 2024 sono stati programmati i seguenti convegni: 

1)  Il 6 dicembre, presso l’Auditorium del Carlo Felice in collaborazione AGI, CSDN e la 
Scuola Superiore della Magistratura, sulla “Disabilità: Tutele sul lavoro”. 

2)  Il 13 dicembre, l’evento di Natale con la presenza del collega Luca Caratti, la 
premiazione dei colleghi con 25 anni di iscrizione e dei nuovi iscritti e l’apericena per 
gli auguri natalizi. 

3)  Il 22 gennaio 205 un seminario, organizzato con la Direzione Regionale INPS e 
l’intervento del Direttore Centrale Dott. Antonio Pone sulla nuova procedura pre 
DURC VERA. 

Infine, nel 2025 entrerà in vigore il nuovo regolamento per la Formazione Continua 
Obbligatoria, con la nuova piattaforma, che sarà più semplice ed intuitiva. 
Rinnovo l’invito a tutti i colleghi a curare con particolare attenzione la propria Formazione, in 
primo luogo per il necessario e indispensabile aggiornamento professionale e poi per 
rispettare un preciso obbligo previsto dal nostro ordinamento ed evitare di incorrere in, 
spiacevoli, sanzioni disciplinari. 
Il Consiglio Provinciale, nelle persone dei Consiglieri delegati alla Formazione Continua 
Obbligatoria Ferretti e Michelotti e della segreteria, nel rispetto del Regolamento, è 
disponibile a fornire tutte le indicazioni necessarie per completare l’obbligo formativo 
biennale. 
 
Registro dei Praticanti 

Un altro obiettivo da perseguire per l’anno 2025 sarà quello di incrementare il numero degli 
iscritti a Registro dei Praticanti, continuando l’attività di promozione presso le ultime classi 
delle scuole superiori e dell’Università. 
 
Certificazione 

Anche per il 2025 si prevede che l’attività della Commissione di Certificazione Conciliazione 
ed Arbitrato, costituita presso il Consiglio Provinciale ai sensi del D. Lgs. 10/09/2003, n. 276, 
confermi i numeri raggiunti negli anni precedenti. 
 
Festival del Lavoro 2025 

 
Come molti di voi sapranno il Consiglio Nazionale ha scelto Genova come città che ospiterà 
la 16^ edizione del Festival del Lavoro dal 29 al 31 maggio 2025, è un grande orgoglio per 
tutti i Consulenti del Lavoro iscritti al nostro Ordine Provinciale essere coinvolti 
nell’organizzazione di un evento che vedrà la presenza di ministri, politici, studiosi del diritto 
del lavoro, con tanti momenti formativi. 
Il Festival ogni anno vede aumentare sia le presenze sia l’impatto mediatico con molti 
passaggi televisivi e sui giornali. 
 

Conclusioni 

Per quanto concerne l’esame del Bilancio di previsione per l’anno 2025 Vi invito a porre la 
vostra attenzione sulle considerazioni strettamente tecniche contenute nella relazione del 
Tesoriere e del Collegio dei Revisori, auspicandone l’approvazione. 
 
Genova, 19 novembre 2024         
 
 

  Il Presidente 
Fabrizio Marti 

 


